



Rapport d'Activité

Saison 2022-2023

AG du Samedi 17 Juin 2023

Sommaire

1	Effectifs	2
2	COVID19.....	3
3	Tirs traditionnels	3
4	Résultats sportifs.....	3
5	Initiation et Formation	4
6	Concours organisés par la compagnie	5
7	Accueil des Groupes	6
8	Recrutement, forum.....	6
9	Travaux et Entretien	7
10	Remerciements et Conclusion	8



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2022-2023

1 Effectifs

Nous attaquerons comme traditionnellement par quelques chiffres.

Résumé des cinq dernières années :

	2018	2019	2020	2021	2022	2023
Total archer(e)s	98	100	79	74	86	86
Réinscriptions	71	64	63	57	58	52
Nvx 1 ^{ère} Cie	4	3	3	4	5	5
Débutants	12	21	9	10	18	21
Anciens 2 ^{ème} Cie	11	8	4	2	3	4
Nvx 2 ^{ème} Cie	0	4	0	1	2	4

Nous notons une stabilisation de l'effectif suite aux deux années de baisse liées essentiellement à la pandémie COVID19 et réaugmentation en 2022. Nous nous n'avons pas encore retrouvé le niveau de 2019 (100 archers).

Âges :

La moyenne d'âge est passée à 44 ans, contre 41 en 2022 et 2021, pour 37 ans en 2020 et 33 ans en 2019. Donc «vieillessement» de presque 10 ans en 4 ans, en partie lié à l'exigence réhaussée d'âge minimum sur les débutants, mais pas uniquement.

La répartition par catégories est la suivante :

	2019	2020	2021	2022	2023
Seniors 3	10	14	11	20	23
Seniors 2	32	20	27	23	23
Seniors 1	23	24	20	26	23
Juniors	1	6	2	4	5
Cadets	17	10	5	6	5
Minimes	11	5	7	7	6
Benjamins	6	0	2	0	1

Le tableau ci-dessus est resté en « anciennes catégories » pour les jeunes, à titre comparatif.

Nous passerons sur les nouvelles catégories à l'AG de l'année prochaine (U21, U18, U15 etc...).



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2022-2023

Parité :

- 28 femmes soit 33 % (23% l'année dernière)
- 58 hommes soit 67 % (77% l'année dernière)

2 COVID19

Nous pouvons dire que le COVID19 est «passé», même s'il rôde toujours, cependant il est évoqué ici pour souligner l'impact manifeste qu'il a eu sur nos activités.

D'un point de vue négatif nous en gardons les stigmates dans l'effectif de la compagnie toujours inférieur à celui de 2019.

Par contre et nous voyons ça comme un point positif, nous assistons à un engouement plus fort pour les activités de tir à l'arc «en extérieur», notamment les activités autour du Tir 3D et la pratique des arcs plus «traditionnels» de type chasse ou longbow.

3 Tirs traditionnels

Cette année a enfin vu le calendrier des tirs traditionnels revenir à la normale après plusieurs années successives d'annulation ou décalages.

Nous avons organisé un tir de Noël le 17 décembre 2022 et un tir de la Saint Sébastien le 21 janvier 2023.

Enfin le tir de l'Abat Oiseau en ce jour du 17 juin 2022, pour clôturer cette année avant la période estivale.

4 Résultats sportifs

La saison 2022 - 2023 a été riche en participations de nos archers aux concours.

Plus de 300 participations ont été enregistrées, en tenant compte des résultats d'Alexandra et Frédéric, qui viennent de rejoindre la Compagnie. Nous n'avons pas eu le temps de faire le compte de tous les podiums, mais ils sont très nombreux, bravo à tous !

Parmi les résultats les plus significatifs :



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2022-2023

Championnats départementaux :

-Salle : Médaille d'argent pour Alexandra

-Nature : Médaille d'or pour Julie Nathalie et Laurent, médaille d'argent pour Corentin

-3D : Médaille d'or pour Cindy et Valentin, médaille de bronze pour Alexandra, Nicolas et André

Championnats Régionaux :

-Nature : Médaille d'or pour Cindy, médaille de bronze pour Nathalie

-3D : Le championnat régional aura lieu demain, avec Alexandra, Gauthier, et Stéphane

Championnat de France :

-Nature : 2ème place pour Cindy en Arc Chasse, non comptabilisée pour les raisons que vous connaissez, et Nathalie 8ème en Arc Chasse.

Les concours ne sont pas finis pour cette saison et de nombreux archers de Viroflay y sont encore engagés !

5 Initiation et Formation

Cette saison été marquée par le retour des cours de débutants au terrain le samedi après-midi suite à l'indisponibilité du gymnase pour travaux.

Nous avons gardé une organisation en deux groupes de 10 personnes :

- un groupe de jeunes avec un apprentissage arc classique
- un groupe de «moins jeunes» avec un apprentissage barebow.

Cette formule semble apporter satisfaction dans sa répartition et sera reconduite pour la saison prochaine.



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2022-2023

Par contre nous notons quand-même quelques difficultés au passage des mois hivernaux, pour lesquels les nécessités vestimentaires liées aux conditions météorologiques impactent l'apprentissage pédagogique, notamment au niveau des postures et placements et d'autant plus chez les jeunes en arc classique.

Nous ne pouvons que souhaiter retrouver rapidement l'accès au gymnase.

L'encadrement a été réalisé par Stéphane et Didier pour le groupe «adultes» ainsi que Sébastien et Jean pour le groupe des «jeunes».

Nous avons donc accueilli au total 21 débutants cette année (3 de plus que l'année dernière).

Pour conclure ce volet, nous pouvons toujours dire un grand merci à nos formateurs, qui ont encore cette année assuré non seulement le cheminement pédagogique de nos jeunes archers mais aussi l'animation des groupes avec notamment un accompagnement traditionnel à leurs premiers concours en dehors de la compagnie, toujours plein d'émotions...

6 Concours organisés par la compagnie

Après les deux années successives d'annulation suite au COVID, nous avons repris comme l'année dernière 2022 l'organisation d'un concours débutants, qui s'est déroulé le dimanche 16 avril 2023.

87 archers ont participé à ce concours (contre 64 l'année dernière), qui s'est parfaitement bien déroulé, dans une ambiance décontractée et conviviale. L'ensemble des participants sont repartis ravis, comme à l'habitude, avec une fenêtre météorologique qui s'est avérée parfaite.

Deux départs ont été organisés, le matin et l'après-midi, suivant une formule de concours 3D aménagée «débutants».

Nous restons positifs pour 2024 et espérons réitérer ces manifestations, devenues incontournables chaque année en Ile de France et permettant à de nombreux archers ne pratiquant que la salle et le FITA, de découvrir les disciplines de parcours.



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2022-2023

7 Accueil des Groupes

Nous avons eu cette année le privilège d'accueillir sur notre terrain Robin Gardeur, champion du monde de tir 3D, dans le cadre d'une formation organisée par le club d'Issy-les-Moulinaux les 16 et 17 mai.

Le retour sur cet évènement est très positif et devrait nous motiver pour le réitérer de notre propre initiative l'année prochaine.

Dans la même tendance de l'engouement pour le tir extérieur type 3D/nature, déjà évoqué, nous devrions avoir avant la fin de cette saison deux groupes en initiation pour Clamart (une trentaine de personnes).

Ce type d'évènement demande un effort particulier d'encadrement, préparation matériel, etc... mais ils sont tout aussi importants pour le rayonnement de la compagnie, le partage de notre passion et l'occasion de nous procurer ainsi des recettes supplémentaires.

Nous espérons pouvoir mobiliser un peu d'encadrement sur ces demandes, qui présentent aussi l'intérêt de susciter des vocations de nouveaux archers.

Entre le concours 3D, les discussions lors de nos déplacements sur des concours externes, le stage avec Robin Gardeur ou autres initiations, nous constatons une demande croissante notamment d'archers désirant intégrer notre section en tant que 2^{ème} compagnie.

8 Recrutement, forum.

La Compagnie d'Arc était présente sur le forum des associations de Viroflay, qui a eu lieu le 4/09/2022.

Cette présence est indispensable pour accueillir les nouveaux archers et notamment les débutants. La majorité des débutants de cette année ont encore été recrutés lors de la journée du forum et il est fort probable que ce soit la même chose sur la rentrée 2023, malgré une prévision d'inscriptions en avance suite à la liste d'attente de l'année dernière.



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2022-2023

Le stand tir à l'arc suscite toujours un intérêt important pour les visiteurs et candidats aux nouvelles inscriptions, pour lesquels il a encore fallu créer cette liste d'attente compte tenu de nos capacités d'accueil. Toute les demandes n'ont malheureusement pas pu être honorées, comme d'habitude...

Le calendrier ne nous a encore pas permis d'organiser une journée portes ouvertes cette année, cependant plusieurs séances individuelles d'initiations ont été organisées au cas par cas.

9 Travaux et Entretien

Nous avons gardé, comme à l'accoutumée, les journées de nettoyage et de changement de bêtes. Elles ont été menées grâce à votre implication, dont nous vous remercions grandement et sous l'orchestration toujours parfaite de Richard, maître des animaux, incontournable et respecté.

Au-delà de ces journées «collectives», nous tenons à remercier aussi les quelques initiatives de petit entretien menées volontairement, sur la végétation et les fleurs. Le terrain nous appartient à tous ; il tient à chacun de le respecter et d'apporter sa petite contribution pour le rendre agréable à l'ensemble des archers.

Nous profitons de cette assemblée générale pour rappeler que cet entretien doit se limiter à la «petite végétation» et en aucun cas concerner les arbres dont l'entretien relève de la responsabilité de l'ONF et de la mairie de Viroflay, pour des raisons sanitaires.



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2022-2023

10 Remerciements et Conclusion

En conclusion, nous souhaitons encore une fois exprimer cette année nos remerciements les plus sincères, renouvelés, répétés mais essentiels à l'ensemble des archers qui se sont impliqués tout au long de l'année pour faire vivre cette compagnie, qui est la vôtre.

Nous vous remercions pour votre attention.

Les Secrétaires de la Compagnie,
Jean Sarète et Patrick Albert